

## NAVARRA / Las "carencias" del Plan Estratégico de Bibliotecas

PAMPLONA. Durante su comparecencia, Asnabi afirmó que es una "buena noticia" la reciente aprobación del Plan Estratégico del Servicio de Bibliotecas Públicas de Navarra, 2010-2014, aunque encontró varias "carencias" en el proyecto, comenzando por el capítulo de personal, "una de nuestras reivindicaciones históricas".

En opinión de los bibliotecarios, la línea 1, Gestionar exitosamente el cambio, del reto número 2 del plan, Adaptación al proyecto cultural de la nueva Biblioteca y Filmoteca de Navarra y dinamización de la misma, es "poco ambiciosa pues solo contempla al personal de esa biblioteca". "Creemos que la situación del Servicio de Bibliotecas, con 93 bibliotecas y una plantilla de 160 personas trabajando en distintas áreas (gestión, administración, relaciones institucionales) es a todas luces insuficiente para hacer frente a los retos planteados", explicó Juan Manuel García Cámera, que añadió: "Este servicio tiene un organigrama débil (dos secciones y cuatro negociados)", es decir, "tenemos poca cabeza para tanto cuerpo, y tenemos la sospecha de que no vamos a llegar" a cumplir todos los retos que el Plan Estratégico plantea. Más vehemente, Jone Lajos se preguntó "cómo se va a poner en pie este plan con tantos retos y tan pocos bibliotecarios" y demandó "auxilio" a los parlamentarios para que "presionen" al Gobierno en ese sentido.

### Déficit tecnológico

A partir de la línea que habla de Fomentar la preservación y difusión del patrimonio bibliográfico y digital, Asnabi lamentó la lentitud en la creación de la Biblioteca Digital de Navarra y apuntó que, precisamente, uno de los principales déficits del plan y en general del Sistema Bibliotecario se refiere al desarrollo de las herramientas 2.0. "Los bibliotecarios asistimos a la aprobación del plan sin que se defina línea alguna de actuación para el desarrollo de estas tecnologías que nos permitirían una interacción más fluida con el usuario actual", explica la asociación, que subraya que no sólo estamos "a años luz" de otras regiones europeas en este sentido, sino también de otras comunidades uniprovinciales como Murcia o La Rioja, donde el uso de las redes sociales, las wikis, los weblogs o la tecnología RSS es habitual. "Debemos subirnos al carro de la filosofía actual de la web participativa porque no debemos perder la oportunidad para dinamizar las bibliotecas y reinventarnos nuevamente".

En todo caso, como conclusión, Asnabi valoró que el plan es adecuado y "será útil", siempre que "exista un compromiso para que se siga residiendo cada cinco años"; se cumpla el cronograma establecido y tenga apoyo presupuestario.